Landeshauptmann Herbert Sausgruber

Kunst und Kultur haben in Vorarlberg einen hohen Stellenwert

hele Verenlegename, hele Verenchege!

Trotz weltweit schwieriger Rahmenbedingungen und wachsender nationaler und regionaler Herausforderungen hat sich Vorarlberg in den letzten Jahren erstaunlich gut entwickelt: Der Arbeitsund Wirtschaftsstandort ist international erfolgreich, unser soziales Netz ist dicht gespannt, das Gesundheits- und Bildungswesen hat ein hohes Niveau, Werte wie Lebensqualität und Umweltschutz genießen einen hohen Stellenwert.

Zu den klassischen Vorarlberger Tugenden wie Leistungswille, Nachbarschaftshilfe und Mut zu Eigenständigkeit hat sich in den letzten Jahren immer mehr auch das Verständnis für Kunst und Kultur als neue Stärke entwickelt.

Vorarlbergs Kulturszene strahlt international aus

Ein klarer Beweis für diese positive Entwicklung ist zweifellos die äußerst lebendige Vorarlberger Kulturszene. In ihrer Vielfalt und Buntheit widerspiegeln

Landeshauptmann Herbert Sausgruber

Landhaus, 6. Stock, Zimmer 603

Römerstraße 15, 6901 Bregenz

- T +43(0)5574/511-20005
- F +43(0)5574/511-20090
- E <u>landeshauptmann@vorarlberg.at</u>
- I www.vorarlberg.at/lh



Landeshauptmann Herbert Sausgruber bei

der Überreichung des Literaturstipendiums 2007 an Christina Zoppel.

sich der Gestaltungswille und die Kreativität der Bürgerinnen und Bürger auf ganz besondere Weise.

Die Summe all dieses kulturellen Schaffens in den Gemeinden, Städten und Regionen ergibt eine Kulturlandschaft, deren Wirkungsgrad weit über die Landesgrenzen hinaus strahlt. Immer mehr unserer kulturellen Einrichtungen werden zu selbstbewusst und selbstkritisch agierenden "Botschaftern Vorarlbergs" und prägen somit das Image unseres Landes im In- und Ausland sehr positiv. Wir wollen daher die Vielfalt unserer Kulturszene durch ein breites Förderangebot erhalten.

Kunst und Kultur als Herausforderung

Kulturelles Handeln ist Gemeinschaftsaufgabe, denn es geht um das Gedächtnis und die Substanz einer Gesellschaft. Gleichzeitig geht es auch darum Werte zu formulieren, zu hinterfragen und neu zu entdecken.

Durch ein umsichtiges Kulturmanagement soll das offene Klima für künstlerisches Schaffen weiterhin gepflegt werden. Wir wissen, dass künstlerisches Wirken nicht immer und schon gar nicht überall auf breite Zustimmung stoßt. Das hohe kreative Potenzial, die be-

achtlichen Eigenleistungen der Vorarlberger Kulturlandschaft sowie die herausragenden Leistungen unserer Künstlerinnen und Künstler bekräftigen uns jedoch immer wieder in unserem klaren Landes-Bekenntnis, die Vielfalt und die Breite des Vorarlberger Kulturbetriebes nach Kräften ideell und finanziell zu fördern und zu unterstützen.

Herbert Sausgruber Landeshauptmann